
 

 

Postulat 
 
 
betreffend  Priorisierung der Investitionskredite zu Gunsten der Schulhäuser 
 
 

eingereicht von: Romana Heuberger, (FDP), Iris Kuster (Die Mitte), Philipp Angele (SVP) 
und Nicole Holderegger (GLP) 

 
am: 20. Januar 2025 
 
Anzahl Unterstützende: 29 Geschäftsnummer: 2025.14 
 

 
 
Text und Begründung 

 

Der Stadtrat wird eingeladen in einem Bericht aufzuzeigen, wie die Schulbauten in den 

Investitionsrechnung 2026-2030 sowie betreffend Planungsressourcen priorisiert werden können. 

 

Begründung 

Im Budget 2025 beantragte der Stadtrat Investitionen von 249 Mio. Franken. Das sind 82 Millionen 

mehr als in der Rechnung 2023. Geht man davon aus, dass die Investitionen durchschnittlich in 30 

Jahren abgeschrieben und zu 1,0 % verzinst werden müssen, so ergeben sich daraus jährliche 

Zusatzbelastungen von rund Fr. 9 Millionen Franken in der laufenden Rechnung. Die bereits im 

Budget aufgeführten Gesamtkredite für sich in Planung befindliche Projekte im Departement Schule 

und Sport ergeben einen Investitionsbedarf von über 360 Mio. Franken in den nächsten Jahren. Die 

Gesamtkredit für alle bereits in Planung befindlichen Projekte im Verwaltungsvermögen weisen eine 

Summe von 706 Millionen, bei den Eigenwirtschaftsbetriebe von 1,15 Milliarden und im 

Finanzvermögen von 25 Millionen aus. Also befinden sich Investitionsprojekte von insgesamt 1,9 

Milliarden Franken in der Planung. Bis 2028 steigt der Investitionsbedarf auf 350 Millionen Franken 

(+40% gegenüber 2025 bzw. + 110% gegenüber Rechnung 2023).  

 

Aufgrund der Finanzlage kann sich die Stadt maximal Investitionen von rund 250 Millionen Franken 

pro Jahr leisten. Neben dem Geld, das für Projekte ausgegeben wird, zu denen die Bevölkerung 

schon JA gesagt hat, müssen klare Prioritäten gesetzt werden. Diese Prioritätensetzung fehlt in der 

Investitionsplanung gemäss Budget. Deshalb soll der Stadtrat nun diese Prioritätensetzung bei den 

Investitionskrediten im Hinblick auf das Budget 2026 vornehmen. Aus Sicht der Postulanten haben 

dabei bezahlbare und qualitätsvolle Schulhäuser hohe Priorität.  

 



Vorstoss-Rückseite   Nr. 2025.14 
 

einge- 
sehen: 

                    Unterstützende (X): einge- 
sehen: 

                   Unterstützende (X): 

-- S. Gfeller (SP)  √ Ph. Angele (SVP)  

√ Th. Gschwind (SP)  √ Ch. Della Sega (SVP) X 

√ M. Gnesa (SP)  √ J. Ehrbar (SVP) X 

√ K. Hager (SP)  √ G. Gisler-Burri (SVP) X 

√ B. Helbling-Wehrli (SP)  √ M. Graf (SVP) X 

-- L. Jacot-Descombes (SP)  √ M. Gross (SVP) X 

√ R. Keller (SP)  √ St. Gubler (SVP) X 

√ F. Künzler (SP)  √ Ch. Hartmann (SVP) X 

√ L. Merz (SP)  √ M. Wäckerlin (SVP) X 

√ M. Sorgo (SP)     

√ O. Staub (SP)  -- J. Fehr (FDP)  

√ M. Steiner (SP)  √ F. Helg (FDP) X 

√ G. Stritt (SP)  √ R. Heuberger (FDP)  

√ Ph. Weber (SP)  √ Ch. Maier (FDP) X 

-- B. Zäch (SP)  √ C. Mancuso Cabello (FDP) X 

   √ R. Perroulaz (FDP) X 

√ A. Büeler (Grüne)  √ G. Porlezza (FDP) X 

√ R. Diener (Grüne)  √ D. Romay Ogando (FDP) X 

√ R. Dürr (Grüne)  √ R. Tobler (FDP) X 

√ K. Frei Glowatz (Grüne)     

√ Ch. Griesser (Grüne)  √ N. Ernst (GLP) X 

√ M. Lischer (Grüne)  √ J. Guddal (GLP) X 

√ J. Praetorius (Grüne)  √ N. Holderegger (GLP)  

√ M. Zundel (Grüne)  √ S. Kocher (GLP) X 

√ M.P. Bachmann (AL)  √ M. Nater (GLP) X 

√ R. Hugentobler (AL)  -- B. Oeschger (GLP)  

   √ A. Steiner (GLP) X 

√ F. Kramer-Schwob (EVP) X √ L. Studer (GLP) X 

√ D. Rohner (EVP) X    

√ D. Roth-Nater (EVP) X √ A. Geering (Die Mitte) X 

√ A. Würzer (EVP) X √ I. Kuster (Die Mitte)  

   √ K. Vogel (Die Mitte) X 

   √ A. Zuraikat (Die Mitte) X 

   √ S. Gonçalves (EDU) X 
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